

# , Une équipe soudée depuis 25 ans

- Par Isabelle Bagnoud Loretan -

LE CENTRE DE PRESSE, DURANT L'OMEGA EUROPEAN MASTERS À CRANS-MONTANA, FONCTIONNE À PLEIN RÉGIME. DURING THE OMEGA EUROPEAN MASTERS IN CRANS-MONTANA, THE PRESS CENTRE WORKS AT FULL CAPACITY.

Troisième round de l'Omega European Masters de Crans-Montana, 3 septembre dernier, 7 h du matin, Gabrielle Steinegger, dite Gabi, inspecte l'emplacement des journaux, jette un œil sur les croissants frais et la machine à café, vérifie que le journal «*Double Eagle News*» quotidien officiel du tournoi soit bien disposé sur chaque poste des journalistes, que les listes de départ et autres informations soient disponibles. Nous nous trouvons au centre de presse de la compétition et depuis 25 ans, Gabi et Hugo Steinegger (chef médias du tournoi) en tiennent les rênes. Ils se sont rencontrés lors des Championnats du monde de ski alpin de Crans-Montana en 1987 et ne se sont plus quittés depuis.

Les premiers journalistes arrivent, Gabi lance un mot en allemand, puis deux en italien et pose une question en anglais, elle parle couramment cinq langues et connaît la plupart des journalistes! Depuis toute petite, son monde c'est le contact. «Je me souviens, enfant, je voulais être hôtesse; au fond je suis une timide mais j'aime accueillir les autres». Gabi Steinegger est née à Crans-Montana. Fille de Georges Felli, grand skieur et directeur de l'Ecole Suisse de Ski de Montana pendant plus de vingt ans, elle a de qui tenir.

Hugo Steinegger, originaire de Berne, est, lui aussi, bien connu des milieux sportifs pour avoir été notamment durant vingt ans chef médias de l'Association Suisse du Sport à Berne, neuf ans directeur du Tour de Suisse cycliste, dix ans manager du CP Berne et expert médias au Comité International Olympique CIO depuis 1984. Margrit Buletti et Antoinette Kuonen complètent l'équipe. «C'est comme une famille, nous nous connaissons à fond. Pas besoin de grands mots, un coup d'œil suffit pour nous comprendre. Notre team se retrouve au complet chaque hiver à Wengen pour le service de presse des Courses internationales du Lauberhorn. Notre force c'est notre



▼ Margrit Buletti, Gabi Steinegger, Hugo Steinegger et Antoinette Kuonen.

The third round of the Omega European Masters in Crans-Montana, 3rd September last, 7 a.m., Gabrielle Steinegger, better known as Gabi, inspects the placing of the newspapers, casts an eye over the fresh croissants and the coffee machine, checks that the "Double Eagle News", the official daily newspaper of the tournament, is well placed at each of the journalists' posts, that the start lists and other information are available. We are in the competition press centre, where for 25 years Gabi and Hugo Steinegger (the tournament press officers) have been holding the reins. They met during the Crans-Montana World Alpine skiing Championships in 1987 and have not been apart since then. As the first journalists arrive, Gabi says something in German, then a couple of things in Italian and asks a question in English. She speaks five languages fluently and knows most of the journalists! Since she was quite young, contact has been her world. "I remember, as a child, I wanted to be a hostess; deep down I'm shy but I enjoy welcoming people". Gabi Steinegger was born in Crans-Montana. The daughter of Georges Felli, a great skier and the director of the Swiss Ski School in Montana for more than twenty years, it runs in the family.

Hugo Steinegger, from Bern, is also well known in sports circles, in particular for having been the head press officer of the Swiss Sports Association in Bern for twenty years, director of the Tour de Swiss cycling competition for nine years, manager of the Bern PC and press expert in the IOC International Olympic Committee for ten years from 1984. Margrit Buletti and Antoinette Kuonen make up the rest of the team. "It's just like a family, we know each other so well. No need to say very much, a glance is enough for us to understand one another. Each winter our whole team is in Wengen for the press service of the Lauberhorn International Races. Our strength lies in our cohesion". Gabi is feeling very moved, the previous evening, during the official media

cohésion». Gabi est très émue: hier, lors de la soirée officielle des médias, George O'Grady chef exécutif du PGA European Tour a tenu à venir féliciter personnellement le couple pour ses 25 ans de service. «Quelle émotion, il a eu des paroles touchantes, j'en avais les larmes aux yeux. Il a dit que sincèrement son rêve serait de retrouver un tel service de presse chaque semaine sur le Tour européen....»

### **Un traitement de l'information quasi simultané**

Il y a 25 ans, le centre presse de l'Omega European Masters était constitué d'une petite tente qui accueillait au grand maximum une quinzaine de journalistes. Aujourd'hui, Gabi en a accrédité près de 200 en provenance de Corée, de Chine, d'Australie, de France, d'Allemagne, d'Autriche, de Grande-Bretagne, d'Italie, d'Espagne, de Suisse ou de Malaisie. Et sans compter toute l'équipe du PGA TV Tour Production. Ce qui a changé, à part le gigantisme des infrastructures actuelles, c'est la rapidité de l'information. A peine le temps de les recevoir qu'elles doivent être traitées et distribuées au besoin. Un confort de travail c'est certain, mais un stress supplémentaire. «Ici, au de centre de presse, c'est tout le contraire des compétitions de ski où règne en permanence une certaine fièvre, c'est calme et silencieux. On se croirait parfois dans une église...»  
Gabi a beau être épuisée le dimanche soir, la fin du tournoi laisse un grand vide... Vivement l'année prochaine!

soirée, George O'Grady, chief executive of the PGA European Tour, had wanted to come and congratulate the couple personally for their 25 years of service. "It was so moving, he said some very touching things, they brought tears to my eyes. He said that quite sincerely his dream would be to have this kind of press service on the European Tour every week..."

### **Information processed almost instantaneously**

25 years ago, the Omega European Masters press centre consisted of a small tent that could accommodate a maximum of about fifteen journalists. Today, Gabi accredits nearly 200 of them from Korea, China, Australia, France, Germany, Austria, Great Britain, Italy, Spain, Switzerland and Malaysia. Not to mention the whole PGA TV Tour Production team. What has changed, apart from the gigantic proportions of the present facilities, is the rapidity of the information. Hardly has it had the time to arrive, when it must be processed and distributed according to needs. Comfortable working conditions certainly, but extra stress. "Here at the press centre, things are quite different to the ski competitions, where a certain feverishness permanently pervades the atmosphere, it's calm and silent. You could sometimes imagine that you're in a church..."  
Although Gabi feels exhausted on the Sunday evening, the end of the tournament leaves a great void... Roll on next year!